
Специалисты  разъясняют
ситуацию  вокруг  возможной
передачи  под  концессию
электроэнергетических
компаний
Председатель  Национального  агентства  Кыргызстана  по
антимонопольной  политике  и  развитию  конкуренции  Иманкадыр
Рысалиев  разъясняет  ситуацию  вокруг  возможной  передачи  под
концессию электроэнергетических компаний.

“Речь идет об отдаче в концессию только распредкомпаний. Их у
нас  четыре:  «Северэлектро»,  «Ошэлектро»,  «Восток-электро»,
«Джалалабадэлектро».  И  сегодня  рассматривается  вопрос  о
передаче в концессию только одной — «Северэлектро»”,- заявил в
интервью  “Вечернему  Бишкеку”  И.  Рысалиев.  По  его  словам,
энергетические  станции  и  вся  система  национальных
электрических  сетей  остаются  в  руках  государства.  Так  что
никто  не  собирается  отдавать  иностранцам  всю  энергетику
Кыргызстана. “Более того, нынешний бардак в распредкомпаниях
ставит  под  удар  славный  отряд  гидростроителей,  работников
электростанций и национальных электрических сетей. Ведь они
производят электроэнергию и доставляют ее распредкомпаниям, а
денег за свою работу в полном объеме не получают”,- отметил И.
Рысалиев.  Он  отметил,  что  “в  обществе  сложилось  расхожее
мнение,  что  иностранные  инвесторы  выстроились  в  очередь  и
жаждут  вложить  свои  кровные  в  энергетический  сектор
Кыргызстана”.  Глава  Нацагентства  сообщил,  что  “серьезного,
добросовестного  инвестора  на  наше  полуразвалившееся  и  до
предела  изношенное  энергетическое  хозяйство  надо  еще
поискать”.

По  мнению  И.Рысалиева,  он  лично  за  то,  чтобы  отдать  в
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концессию не только «Северэлектро», но и все распредкомпании.
“Но найти инвесторов для других распредкомпаний, финансовое
состояние и уровень технической оснащенности которых еще хуже,
чем  на  «Северэлектро»,  задача  архисложная”,-  заявил  глава
Нацагентства.

По словам И.Рысалиева, президент Курманбек Бакиев жестко и
недвусмысленно заявил и представителям МВФ, и всем донорам,
что повышения тарифов на электроэнергию не будет, пока не
покончим  с  воровством  в  распредкомпаниях  и  не  повысится
платежеспособность населения. “Мы всегда должны помнить, что
электроэнергия — социальный продукт, которым пользуются все
слои населения, независимо от статуса. И если потребитель не в
состоянии оплачивать тариф на электроэнергию, он будет его
воровать. Поэтому необоснованное повышение тарифов — не наш
путь.  В–третьих,  все  зависит  от  того,  какой  договор  мы
заключим с инвесторами”,- подчеркнул И. Рысалиев.
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